

El Alcázar

DIARIO TRADICIONALISTA
ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Juan Labrador, 6, principal.--TOLEDO.--Teléfono 1458

RESUMEN INFORMATIVO

	Págs.
La Prensa inglesa cree segura la victoria de las fuerzas nacionales.	2. ^a
Algo de la organización interna del viejo gremio español.	2. ^a
La admirable labor de una monja convertida en miliciana.	7. ^a
Francia exige la devolución de 200 voluntarios al Gobierno rojo.	3. ^a
En Polonia se ha creado el frente nacionalista.	3. ^a
Más de 70 países aceptan los planes de control.	3. ^a
Reunión del gran consejo fascista.	3. ^a
Queipo de Llano al micrófono.	8. ^a

Año II

Jueves 25 de Febrero de 1937

Núm. 190

“Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica,”
El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Tella habla a los rojos por el altavoz del frente

Al terminar su vibrante arenga el laureado jefe de la Legión, sonaron aplausos en las trincheras rojas

Los prisioneros marxistas confirman las enormes pérdidas sufridas por el enemigo en Asturias

El fracaso de los rojos en El Pingarrón

El Pingarrón anhelo y tumba de las tropas marxistas

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors.

Cuando se pasa el puente del Jarama, a la derecha de la carretera, ascendiendo un corto camino, se alza el vértice de El Pingarrón, que ha sufrido repetidos contraataques de los marxistas, cuya ofensiva principal se dirige hacia este objetivo. La derrota que ayer sufrieron los milicianos rojos, cuando se acercaron a esa posición, ha sido una de las más sangrientas de las que han experimentado en ese sector. Las unidades rojas que se lanzaron al asalto quedaron en cuadro. Pocos hombres pudieron retroceder a la voz de mando de sus oficiales. Cuadro impresionante el que a la vista se ofrecía cuando, después de la pelea, hubo necesidad de arrastrar los montones de cadáveres enemigos que aparecían por todas partes. No dan valor los rojos a las vidas de sus soldados. Lo interesante para ellos, en estos momentos, es el efecto; lo demás, el respeto a la seguridad humana, no les produce ninguna sensibilidad ni altera sus cálculos, que van por encima de lo que en nosotros tiene siempre una importancia capital: contener y no arriesgar la sangre que luego necesitaremos, que con toda su fuerza se emplee en vivificar y fortalecer la sangría moral y material que España sufre.

Ayer fué uno de los días en

que los rojos pusieron mayor voluntad para que su parte oficial acusara alguna mejora en su desesperante situación de perseguidos y derrotados. Desde el Jarama hasta la Ciudad Universitaria, movillaron todas sus reservas. Los túneles en los que durante muchas semanas estuvieron trabajando volaban por los espacios a la hora, escrupulosamente cronometrada, en la que su ataque se extendía por toda la línea que adelantaba hacia Madrid. Nada lograron. Sus esfuerzos se estrellaron ante la muralla de nuestros hombres, que cerraron el paso sin mover un solo pie a fuerzas infinitamente superiores en número, gentes de refresco, que creyeron que podrían agotar el cansancio de unos soldados que ha sido raro el día que no hayan entrado en acción, y a las que acompañaba material suficiente, que dejaron abandonado en nuestras líneas, para resistir la lucha durante varios días. No obstante la pérdida de centenares de hombres, con todo el tren de municiones y armamento que les seguía, la obstinación enemiga persiste y no cede en la exigencia impuesta con amenaza de muerte de que los suyos abran brecha en nuestras líneas. No lo consiguen ni lo conseguirán.

Sus tanques, todos dirigidos a las cabezas de nuestros puentes, fracasaron y fracasarán, porque antes de que esa cacareada ofensiva roja se desenvolviese, los generales que dirigen nuestras operaciones ya anunciaron lo que ocurriría y se precavieron contra la fracasada táctica del enemigo, que no ha sido otra que dejarnos tomar posiciones, para luego reconquistarlas, suponiendo que de esa manera desgastarían nuestras energías y su intención sería más fácil de desarrollarla en nuestro perjuicio. Ya han visto que no ha sido

así. Las posiciones que les conquistamos fueron inmediatamente habilitadas para resistir sus ataques, que ya sabíamos que serían los más fuertes que se produjesen en este sector, y ahora, aunque acaben con toda la juventud que han movilizado, no conseguirán movernos de donde estamos situados. Ayer emplearon sus mejores y más contundentes recursos: rillería, carros de asalto, ametralladoras, hombres, que por su número, eran arrojados hacia nuestras trincheras con el impulso con que el agua se precipita por las cascadas.

Todo quedó detenido ante la voluntad férrea de nuestros soldados, que aguantaron impávidos el brutal espectáculo con que el enemigo se presentaba para hacer más vergonzoso su fracaso.



Trotsky, la oposición de los Soviets... desde el destierro. Contra sus adictos viene realizando el Gobierno Stalin toda clase de represalias. Incluso familiares de Trotsky han sido encarcelados; pero él, desde el Extranjero, acentúa su campaña, que ayuda a esclarecer la triste verdad de Rusia ante tantos bobalicones como la creen luminosa y paradisiaca.

Boletín Informativo

Salamanca, 24.—El Boletín informativo del Cuartel general del Generalísimo facilita las siguientes noticias, recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—*Quinta y Sexta Divisiones:* sin novedad.

Octava División.—En el frente de Asturias, el enemigo realizó reiterados ataques contra Escamplero y Mera, siendo rechazados por nuestras fuerzas con numerosísimas bajas del enemigo, recogiendo algún armamento. También atacó por San Tirso, siendo igualmente rechazado. El espíritu de nuestras tropas es magnífico.

Ha sido confirmado por prisioneros y huídos que las bajas enemigas se aproximan a la cifra de diez mil.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID.—*Divisiones de Soria y Avila:* sin novedad, con ligeros tiroteos.

DIVISION REFORZADA DE MADRID.—Sin novedad, con tiroteos de fusilería.

EJERCITO DEL SUR.—Sigue realizándose la limpieza en todos los frentes. Numerosos grupos de milicianos se presentan en nuestras líneas.

En el sector de Granada se han recogido diecinueve muertos, treinta fusiles rusos y dos lanzaminas.

De orden de S. E. el Generalísimo, el segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El teniente coronel Tella habla por altavoces a los marxistas de las trincheras

(De nuestro enviado especial señor Tello).—Los rojos, como ya hemos dicho en anteriores crónicas, utilizan en los frentes altavoces para su propaganda hablada. En sus discursos, dirigidos a nuestros soldados, de rebuscados tópicos y huero sentido, consigieron la burla y la chacota de los oyentes; en nuestras filas, como respuesta, se cantaba el brioso himno de la Legión. El procedimiento también ha sido puesto en práctica por los nuestros y en las avanzadas que cercan Madrid se han instalado altavoces con los que a diario se da cuenta a los rojos de su verdadera situación. Se les instruye sobre el engaño de que son objeto por parte de sus dirigentes y demás dirigentes marxistas.

Hoy nuestros altavoces fueron ocupados por el teniente coronel Tella. Al saberse en el campo rojo que era el jefe legionario el que hablaba se hizo el mayor silencio. La arenga vibrante, en tonos paternales, los conceptos de más humanismo, el más profundo sentimiento, dejaron la más honda huella en los pobres milicianos condenados contra su voluntad a

la célula marxista; hasta el punto de que al terminar el discurso, uno de sus vivas fué contestado por una voz emocionada desde la trinchera enemiga, seguido de aplausos tímidos; después, se produjo gran algarabía; Dios quiera que el pobre miliciano no haya pagado a esas horas con su vida el no poder conseguir los impulsos de su corazón. Esta ha sido la nota más destacada del día de hoy.

Respecto al frente, el día ha transcurrido con relativa calma. Fuego de cañón en algunos sectores y de fusilería en otros. Se conoce que los rojos acusan el enorme descalabro sufrido ayer y la enorme cantidad de bajas que le fueron causadas en sus desesperados intentos para romper el cerco.

Hoy continúa el chorreo de individuos pasados del campo rojo.

Por ellos sabemos que no caben ya los heridos en los hospitales que había en Madrid y en los pueblos cercanos y que han tenido que ser habilitados nuevos edificios para este objeto. Continúan los choques en las calles.

TODAS LAS PAGINAS DE «EL ALCÁZAR» PUEDEN CONSIDERARSE OFRECIDAS—LO ESTAN DE HECHO DESDE EL PRIMER NUMERO—AL GLORIOSO EJERCITO DE ESPAÑA Y A CADA UNO DE SUS PRESTIGIOSOS CUERPOS Y HEROICAS UNIDADES

El calendario de la No Intervención

Traducimos de «L' Intransigeant» 3 agosto 1936.—Francia, en una nota propone a las potencias crear un comité de no intervención en los asuntos de España.

9 septiembre.—La conferencia de Londres sobre la no intervención se abre en el Foreign Office.

30 octubre.—Portugal reconoce oficialmente al general Franco como jefe del Estado español.

19 noviembre.—Italia y Alemania reconocen al gobierno de Burgos.

4 diciembre.—El Foreign Office dirige a los beligerantes las proposiciones del comité de no intervención, con el propósito de facilitar el control de la aplicación del acuerdo.

10 diciembre.—Londres y París, toman una doble iniciativa, para: Primero, obtener de todos los Estados interesados la supresión de toda intervención directa e indirecta; segundo, organizar una mediación colectiva para la cesación de las hostilidades.

13 diciembre.—Portugal desecha en bloque toda la proposición franco-inglesa.

18 diciembre.—El Gobierno francés prohíbe las salidas organizadas de voluntarios para España.

25 diciembre.—M. Delbos pone

a los embajadores del Reich y de Italia al corriente de las intenciones de Francia de no salir de su actitud de neutralidad.

27 diciembre.—Las notas de Londres y de París son transmitidas a las capitales interesadas.

8 enero 1937.—La respuesta italiana y Alemana. El Reich pide la retirada de todos los voluntarios.

13 enero.—M. Delbos, presenta a la Cámara francesa el proyecto de ley sobre prohibición del envío de voluntarios.

14 enero.—El Comité de no intervención estudia las medidas a tomar, para impedir la asistencia financiera y para proceder al embargo del oro español que ha sido exportado.

6 febrero.—La U. R. S. S. quiere participar en el control franco-español.

10 febrero.—Italia se opone a la participación de la U. R. S. S. en el control de las costas españolas.

11 febrero.—Portugal rehúsa todo control internacional de sus fronteras.

15 febrero.—Acuerdo de Londres; el envío de voluntarios para España será prohibido desde el sábado próximo; el plan de control será aplicado a partir del 6 de marzo.

El mejor elogio del Requeté

En su visita reciente a Vitoria después del entusiasta recibimiento que la población le dedicó, el Generalísimo Franco, conversando con uno de los jefes del Requeté, le preguntó:

—¿Y los Requetés? Apenas si he visto alguno.

—Están en el frente, mi general—contestó el interpelado con orgullo legítimo.

—¿Todos?

—A excepción de seis o siete que están de baja por enfermos.

—¿Y cuántos son?

—Trece Compañías, mi general.

El Generalísimo acogió estas explicaciones con viva satisfacción; y tuvo para el Requeté calurosos elogios.

Cada vez que tiene lugar algún acto público en cualquier localidad, alguien se pregunta:

—¿Y los Requetés?

—Están en el frente.

No queremos un elogio mejor que ese.

RECUADRO

Algo de la Organización interna del viejo gremio español

(Divulgaciones)

7

— La base de la sociedad corporativa está en los gremios, ellos serán, a nuestro entender, las células del Estado nuevo español. Ellos darán vida al Estado directamente y a través de la región y del Municipio.

El gremio es la reunión de mercaderes, artesanos, trabajadores y otras personas que tienen un mismo ejercicio y están sujetos en él a ciertas ordenanzas y de él reciben ciertos beneficios.

Eran, las comunidades de artesanos y comerciantes que, sustituidos legalmente por la influencia del cristianismo, dieron desarrollo a la industria y al comercio de la Edad Media y terminaron en la Moderna, por la libertad del trabajo—esclavitud del trabajador—y los demás principios de la Revolución Francesa.

Luis Blanc, socialista empedernido, sostiene que «el sentimiento de fraternidad dió origen a las comunidades de comerciantes y artesanos que atendían a la protección del débil con la más cariñosa solicitud». Y sigue diciendo el mismo: «Sin duda no se conocía entonces este febril deseo del lucro, que a veces hace prodigios, y la industria no había adquirido el desarrollo y la potencia que hoy tiene, pero el amargo malestar de hoy, esta especie de necesidad de odiar a sus semejantes y el despiadado deseo de arruinarlos, aventajándose, no arruinaba la vida del trabajador.»

Pero a esto último hay que decir a Luis Blanc que fué sólo el liberalismo, al dejar al «obrero» entregado al juego de la oferta y la demanda, el que dió origen a ese desmedido odio.

Rossi, autor también bastante poco sospechoso, afirmaba que «los gremios, en medio de las lanzas feudales, parecían tiernos tallos y flores entre abrojos».

La base del sindicato de hoy era el odio: obrero frente a patrono, patrono frente a obrero.

La base del gremio de ayer, que será el de la sociedad futura, era la hermandad de los elementos de la producción.

Fueron muchísimos, los gremios en España, Capmany afirma que en Barcelona llegaron a existir hasta noventa. No fueron pocos, tampoco, los de Sevilla.

Veremos algo de la organización interior del gremio; otro día trataremos de su gran importancia como elemento del corporativismo de la sociedad.

Con el conjunto de documentos del Archivo de Indias de Sevilla, la colección de documentos inéditos del Archivo de la Corona de Aragón, publicada por Bofarull y algunos documentos publicados por Uña Sarthou, que nos dan noticias de varias ordenanzas de gremios de oficios, entre ellas las otorgadas en 1259 por los zapateros de Burgos, se puede completar la vida de los gremios.

El Cabildo del gremio regia esta vida interior en cada corporación al igual que el Ordo de los colegios de artesanos romanos. Tenía el Cabildo facultades ejecutivas, si bien con un espíritu eminentemente democrático.

El cuadro de los hombres buenos del Cabildo lo constituían los jurados que tenían la inspección: o policía del oficio pudiendo imponer multas e incluso destruir los géneros imperfectos.

Los mayores o veedores tenían por encargo la inspección general del gremio, de la vida privada de sus miembros y la aprobación de los géneros por ellos elaborados y la resolución de las cuestiones referentes al pago del maestro a sus discípulos, denunciando todo ello al almotacén, que era el encargado de hacer justicia.

Los clavarios eran quienes habían de comprobar las quejas del aprendiz contra el maestro a quien servían.

Según el conde Torrealaz, para la creación de un gremio se precisaban distintos elementos: aprobación de los estatutos, diligencia encaminada a conseguir la aprobación de la autoridad, etcétera.

Hemos visto el primer esbozo del gremio de la vieja España; ya trataremos de sus componentes y veremos su funcionamiento, pero por adelantado podemos exclamar parodiando a Gabriel D'Annunzio: «¡Viva la nueva vieja España!»

JORGE VILLARIN

NUESTRAS NOTICIAS DE LA TARDE

Toda la Prensa inglesa cree segura la victoria de las fuerzas nacionales

Londres, 24.—Toda la Prensa inglesa se muestra unánime en afirmar que la guerra española se encuentra virtualmente ganada por las fuerzas del general Franco.

Madrid podrá resistir más o menos, pero su caída es inevitable.

El exponente máximo del triunfo nacionalista es el valor de su peseta, a pesar de ser el gobierno frente-populista el que detenta la cobertura oro del Banco de España.

Barcelona llama precipitadamente a los milicianos en vacaciones

Barcelona, 24.—Los milicianos comunistas del batallón de Maciá Campans, que estaban disfrutando de vacaciones, han sido llamados precipitadamente.

Se trata de organizar varias unidades para enviarlos a los frentes de Aragón.

La Junta Carlista protesta por el atentado del mariscal Graciani

Burgos, 24.—La Junta Carlista de Guerra ha visitado al cónsul de Italia para testimoniarle su protesta por el criminal atentado de que ha sido objeto el mariscal Graciani.

El cinismo de los rojos catalanes

Barcelona, 24.—El consejero de defensa de la Generalidad ha dirigido al «honorable» presidente el siguiente parte de guerra:

«Las baterías facciosas cañearon nuestras posiciones del sector de Huesca, siendo contestadas por las nuestras hasta que las hicieron enmudecer. En los demás frentes sin novedad». Y se quedó tan fresco.

Después del avance de nuestras fuerzas hacia la costa, estas mentiras serían grotescas si no fueran criminales.

DISTURBIOS GRAVES EN ALMERIA

TENERIFE, 24.—VARIOS MILICIANOS PROCEDENTES DE ALMERIA QUE SE HAN PRESENTADO EN NUESTRAS LINEAS, CONFIRMAN LAS DISENSIONES ENTRE LAS FUERZAS ENCARGADAS DE LA DEFENSA.

EL DIA 17 SE REGISTRO UN VIOLENTO CHOQUE ENTRE MILICIANOS Y GUARDIA CIVIL, DEL QUE RESULTARON 130 MUERTOS.

Mariano Rojas
CARNES
DE VACA Y TERNERA
JAMONES Y EMBUTIDOS
Hombre de Palo, 27 - Toledo

Avance en el sector de Belchite
Zaragoza.—En el sector de Belchite nuestras tropas han realizado un avance de quince kilómetros de profundidad.—A. Z.

La Generalidad oculta angustiosamente nuestro avance
Burgos, 24.—El Gobierno de Barcelona sigue ocultando angustiosamente el avance de las columnas nacionales en el sector de Teruel.
Sabén que el conocimiento exacto de nuestras victorias producirá la caída a plomo de toda Cataluña.

Calzados Cortés
¡¡LOS MAS SURTIDOS Y ECONOMICOS!!
(Casa fundada en 1850)
Pi y Margall, 10.—Padilla, 3
TALAVERA DE LA REINA

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pi y Margall, núm. 61
TOLEDO

MANUEL DE MORALES
Los mejores vinos de Jerez
Representante en Toledo: Manuel Merino
Pozo Amargo, 15 - TOLEDO

Agencia de Negocios RIESCO
Representación de Ayuntamientos
SINAGOGA, núm. 3.-TOLEDO

CASA CABRERA
COMESTIBLES
Sacramento, 4, y Tendillas, 17.-TOLEDO

ANGEL DIAZ
Frutas selectas de todas clases
Tendillas, 6 - TOLEDO

VICENTE MORENO
FERRETERIA — — QUINCALLA
HERRAMIENTAS — BATERIA
DE COCINA — CLAVAZÓN, ETC.
MATERIAL ELECTRICO Y RADIO

Fotografía RODRIGUEZ
Comercio, 20—TOLEDO

FONDA NUEVA
Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.-TOLEDO-Tel.1566

VIUDA DE ZABA
HUEVOS Y AVES
Tornerías, 10.-TOLEDO

Belén, 10; TOLEDO Telf. 1845

EXTRANJERO

Más de setenta países aceptaron los planes de control en el territorio español

Un avance del sovietismo en Centro-Europa

Un buque portaaviones de Rusia es ahora Checoeslovaquia

La aparición de un libro escrito por M. Leba, ministro de Checoeslovaquia en Bucarest, en el cual trata el diplomático checo de lo que deben ser las relaciones de su país con los soviets, está suscitando apasionados comentarios y está siendo el tema de numerosos cambios de impresiones en los medios políticos de Centro-Europa.

A quien más directamente afectan las consecuencias de las cuestiones que el libro plantea, es naturalmente a Alemania, por ser frontera su territorio de los dos países más sovietizados de Europa: Rusia y Checoeslovaquia. Y naturalmente, es la prensa alemana la que con más vehemencia llama la atención de los gobernantes acerca del peligro, que los periódicos ven ya inmediato, de un contacto de las fronteras de aquellos dos países, que es lo que preconiza el autor del libro.

En estos comentarios de alarma encuentran eco abundante los periódicos alemanes en sus colegas de Hungría, de Italia y de Polonia, que son las naciones a quienes más de cerca afecta el problema.

En efecto, la extraña situación geográfica de Checoeslovaquia,

colocada por los aliados al concluir la guerra europea como cuña para separar Alemania de Austria-Hungría y de Polonia, países que le son hostiles, influye notablemente en su política, hasta el punto de haberse entregado en manos de Rusia.

Ahora se llevan las manos a la cabeza algunas de las naciones que contribuyeron a formar una nación «artificial», todas, menos Francia del Frente Popular, que tan a gusto va de la mano con Rusia.

En el libro, cuya edición, dicen algunos, ha sido pagada por el Gobierno checoeslovaco, se preconiza una frontera común entre Rusia y Checoeslovaquia. Aun así se prevé también en él la utilización de territorios rumanos para el paso de ejércitos rusos en caso de una agresión a su aliada. Esta parte del libro ha provocado también grandes protestas de la Prensa rumana, como ha producido alguna emoción también en los demás países balcánicos. Toda esta agitación ha dado lugar a que en los periódicos alemanes se vuelve a hablar del «barril de pólvora balcánico».

El ya famoso libro contiene además algunos capítulos dedi-

cados a hacer apreciaciones sobre los efectivos que Rusia podría enviar a Checoeslovaquia en caso de guerra y hasta preconiza la construcción de una línea de defensa sistema Maginot, idéntica a la que Francia tiene construida en su frontera con Alemania.

También la Prensa francesa hace algunos comentarios acerca del libro de M. Leba, y aunque considera que la campaña de la Prensa alemana sobre él es un poco exagerada, no deja de mostrar su perplejidad ante las revelaciones que el libro contiene y que a los alemanes ha llevado a decir que Checoeslovaquia es en la actualidad un buque portaaviones ruso en el centro de Europa.

Ha quedado establecida la vigilancia para evitar el paso de material y voluntarios

Londres.—Setenta y cinco países han aceptado los planes de control en el territorio español, y ya todos los dominios de esos países están bien vigilados para impedir el paso de voluntarios o armas.

El Subcomité de No Intervención

Londres.—El comunicado del Subcomité de no ingerencia es muy optimista, ya que por todas las naciones comprometidas en él han admitido las exigencias para la prohibición de voluntarios.

Atenas.—El ministro de Interior prohíbe en decreto la salida de gente para España, salvo a los periodistas y comerciantes, siempre que acrediten serlo.

Irlanda y los voluntarios

Londres.—El Parlamento irlandés aprobó la segunda lectura del decreto que prohíbe el voluntariado para España de hombres y también el paso y exportación de armas.

Los reclutadores de rusos

Londres.—El «Daly Mail» publica extensamente el medio de que se valen los reclutadores rojos para ejercer su profesión en las cinco partes del mundo. Es un reportaje documentadísimo y muy interesante.

Francia exige la devolución de 200 voluntarios al Gobierno rojo

París.—El Gobierno de Francia invita al de Valencia a que devuelva a 200 voluntarios franceses que tienen allí. No sabemos si este Gobierno valenciano accederá a tal petición. Nos parece ya un poco tarde.

Más voluntarios extranjeros

París.—El corresponsal de un diario francés comunica a su periódico que durante todo el sábado pasaron las fronteras catalanas muchos camiones con voluntarios procedentes de Francia, Inglaterra y Norteamérica. El corresponsal pregunta: ¿Será eficaz el control en las fronteras españolas? Porque es muy fácil que un súbdito francés, inglés o americano se vuelva español con la ayuda de la Embajada española en París.

Espías alemanes detenidos

Basilea.—Fueron detenidos en la estación dos jóvenes que estaban de informadores de asuntos alemanes al servicio de Francia y obedeciendo órdenes de un emigrado alemán, que también fué detenido.

En París han dejado de salir varios periódicos

París.—Sigue la huelga de impresores, con lo que quedarán sin salir varios diarios de la capital. Se cree que se llegará pronto a un acuerdo.

Inquietud en Francia por los éxitos diplomáticos alemanes

París.—La Prensa francesa comenta vivamente la visita a Viena del ministro de Relaciones Exteriores, barón von Neurath. Parece ser que el objeto del viaje es realizar un pacto entre la Europa central y Alemania e Italia. Hasta el momento actual se ignora el resultado de la visita.

En Polonia se ha creado el Frente Nacionalista Polaco

En su programa figura la lucha contra el comunismo

Varsovia.—El coronel Adam Koc, jefe de los antiguos legionarios, ha fundado un nuevo partido político en Polonia. Este se denomina Frente Nacionalista Polaco. El coronel manifestó a la salida de una reunión celebrada entre los principales miembros de la nueva agrupación política que la del nuevo partido se basará solamente en la Constitución y en el orden.

Uno de los puntos más esenciales del programa será la constitución de un Estado fuerte y único que garantice la existencia de la nación.

En cuanto al orden religioso, se establecerán relaciones entre el Estado y la Iglesia, que serán fijadas en la Constitución. Otro de los puntos más esenciales del naciente grupo político será desterrar los peligros del comunismo de la nación polaca; se le considerará como una ideología extraña y un espíritu contrario al sentir de la nación y de la República. La defensa de la nación, y para ello se exigirá la organización de la vida económica. La propiedad privada y las iniciativas propias serán garantizadas por el Estado, que ejercerá su influencia sobre el desenvolvimiento armonioso de la producción.

En cuanto a la agricultura, se propone la revisión del Estatuto agrario, que tenderá a engrandecer la propiedad rural y disminuir el exceso de producción. Mejor distribución de la propiedad por

medio de disposiciones legales. Concesión de créditos más elevados para los agricultores e instrucción a los campesinos de los cultivos.

Reunión del Gran Consejo Fascista

Roma.—Se anuncia que en la noche del 1 marzo el Gran Consejo Fascista celebrará una reunión, a la que se atribuye enorme importancia, para examinar, entre otros asuntos, la situación militar italiana en relación con la peligrosa y perturbadora fase actual de la política europea.

En el orden del día se incluye una serie de informes: del ministro de Relaciones, sobre las perspectivas internacionales; del secretario del partido fascista, sobre las actividades de esta compleja organización; del ministro de Educación nacional, sobre el problema del exceso de población, y del ministro de Finanzas, sobre la situación económica y financiera.

Es muy probable que someta también un informe el Comité de los Cinco, designado por el Gran Consejo el 18 de noviembre pasado, para estudiar los cambios constitucionales necesarios para sustituir la actual Cámara de diputados por una Cámara corporativa.

Oficialmente considerada, es esta una reunión ordinaria del Gran Consejo, el cual es convocado intermitentemente por el duce cada vez que estima necesaria la reunión de sus principales cosejeros. Sin embargo, esta reunión

coincidirá con un delicado momento de la situación internacional, pues la situación española está llegando a su punto culminante, y se celebrará en vísperas del establecimiento del control internacional marítimo y terrestre en las fronteras y costas españolas.

El Gran Consejo tomará resoluciones de gran trascendencia, que afectarán a la actuación italiana en el campo internacional. España es el problema exterior que solicitará la mayor atención del Consejo, ya que el fascismo considera una cuestión de honor el triunfo de Franco. Indudablemente Mussolini informará a sus colaboradores del resultado de sus conversaciones con Goering el mes pasado. Asimismo el Consejo examinará diversos problemas internos de gran importancia, entre ellos la campaña en favor del aumento de la natalidad.

Luis Montemayor Mateo ABOGADO - PROCURADOR Y AGENTE DE NEGOCIOS
Certificaciones de última voluntad - Prórrogas de liquidaciones de Derechos Reales en testamentaría
TOLEDO

Ubaldo Fernández Gaytán
ALMACEN DE COLONIALES
¡LAS MEJORES MARCAS Y LOS MEJORES PRECIOS!
MEDELLIN, 6 - TALAVERA DE LA REINA

HIJOS DE JUAN MORO
Almacenes de hierro, Ferrería y Muebles
TELEFONO 36
PI Y MARGALL, NUM. 37
— TALAVERA DE LA REINA —

“EL PARAISO,”
DOMINGO CLAVEL CANTOS
Tejidos, Paquetería, Perfumería y Novedades
¡¡Extenso surtido en cazadoras, abrigos y pellizas!!
Pi y Margall, 11 — Talavera de la Reina

PERDIDA

del libro de cuentas del surtidor de gasolina de la Plaza de Zocodover. Se gratificará a quien lo entregue en el mismo surtidor.

La vida en Toledo | Llamamiento de los mozos del reemplazo de 1937, nacidos en el primer trimestre de 1916

Durante la noche, cruzando el Tajo se pasan a nuestro campo veintinueve vecinos de Guadamur

Anteanoche, cruzando el Tajo, llegaron a nuestras líneas, procedentes de Guadamur, 29 personas, entre ellas mujeres y niños.

Refieren que la iglesia ha sido destrozada y convertida últimamente en granero; las imágenes fueron profanadas y destruidas. Han sido asesinadas 40 personas, entre éstas, muchachitas de diecisiete años, con las que cometieron verdaderas salvajadas.

El único alimento abundante en aquel pueblo son las patatas; el pan, en extremo escaso, está elaborado con centeno y salvado. Toda la moneda ha sido sustituida por billetes de nueva emisión de 5 y 10 pesetas.

La población civil es obligada a toda clase de trabajos, sin que por ello reciban remuneración alguna. Algunos milicianos que no ofrecen confianza al Comité local son llevados a otros frentes, sin que después se tenga noticia de su llegada, por lo que se supone que son fusilados en el camino.

Gobierno civil

Funerales en Carpio de Tajo por el alma del alférez Cirujano

El secretario particular del gobernador ha manifestado a los informadores que el gobernador sigue recibiendo telegramas de pésame; en el día de ayer también se ha recibido un oficio de Carpio de Tajo, en el que se comunica que en dicha localidad se han celebrado funerales por el alma del hero-

Rasgo simpático de dos soldaditos de España

Piden que alguna persona piadosa les envíe una medalla de la Virgen

Javier Santiago Villamiel y Manuel Sánchez Alegre, soldados del regimiento de Infantería núm. 20 (Servicio de Información), nos escriben rogándonos que hagamos público un deseo suyo bien modesto, pero muy simpático y plausible.

Piden, sencillamente, que alguna persona piadosa y patriota tenga la generosidad de enviarles una medalla de la Santísima Virgen, con cadena, para que les ampare en la guerra.

Queda atendido el ruego de estos dos soldaditos de España. Y estamos seguros de que también su deseo será cumplidamente satisfecho.

municipal y cuyo período de duración ha caducado, siendo aprobada dicha propuesta.

Visto el informe del Negociado de Obras, se accede a la petición de devolución de fianza, que solicita la viuda del contratista del Palacio de Justicia.

Leído el oficio del Negociado

El señor secretario lee un oficio del nuevo jefe local de Falange Española, ofreciendo su incondicional ayuda a la Corporación para laborar por la salvación de España.

En la sección de ruegos y preguntas, el señor Rodríguez expone la necesidad de ser examinado el estado en que se encuentra el arco de Zocodover, para evitar en lo posible las desgracias que el estado del mismo pudiera ocasionar a los peatones. El señor Aguirre, manifiesta que el mencionado arco no ofrece cuidado alguno, toda vez que han sido tomadas las precauciones necesarias, bajo la dirección del personal competente de la Corporación.

La incorporación a filas del reemplazo de 1937

El Negociado de Quintas del Ayuntamiento facilita la siguiente nota:

«Por mediación del Gobierno civil de la provincia se ha recibido en este Negociado copia de un telegrama procedente de la Secretaría de Guerra, cuyo texto es el siguiente:

«Se ordena la incorporación a las Cajas respectivas, entre los días 26 del actual y 3 de marzo próximo, de los mozos alistados para el actual reemplazo de 1937, nacidos en el primer trimestre del año 1916».

Diputación provincial

La orden del día para la próxima sesión

La Comisión gestora provincial ha sido convocada para los días 26 y 27 del actual.

La orden del día comprende veinte asuntos, entre los cuales figuran la propuesta de concesión de una segunda prórroga de treinta días para la cobranza de cédulas personales en aquellos pueblos incluidos en la primera concedida; propuesta del interventor sobre transformación del sistema de recaudación de dicho impuesto, y propuestas de obras complementarias de caminos vecinales.

co alférez Cirujano, asistiendo la Comisión gestora, niños de las escuelas y vecindario.

Ayuntamiento

Acuerdos de la Permanente.

Ayer se reunió la Comisión permanente bajo la presidencia del alcalde don Fernando Aguirre.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se pasa al estudio de la moción de la Alcaldía, quien proponen pasen a reforzar el presupuesto de ingresos del año en curso cantidades que figuran en el inventario de presupuesto de distinta procedencia; acordándose acceder a lo propuesto por la Alcaldía.

El señor encargado del Archivo expone que para dar cumplimiento a la disposición oficial relativa a la entrega de papel inservible, pueden ponerse a disposición del gobernador civil multitud de documentos que existen en el archivo

del Personal, dando cuenta del fallecimiento de un subalterno, se acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación.

Vista la instancia del contratista del arbitrio sobre puestos públicos, interesando modificación del contrato, se acuerda pase a informe del señor interventor.

Leído el oficio del director de la Escuela de Artes y Oficios, y visto el informe del señor interventor, se resuelve obrar de conformidad con dicho informe.

Son aprobadas varias instancias de algunos vecinos; que solicitan apertura de establecimientos, asimismo se aprueba la relación de facturas presentadas por la Intervención.

Vista la instancia presentada por una vecina, interesando nombramiento para vacante de subalterno, se acuerda facultar a la Alcaldía para que proceda al nombramiento, si lo estima oportuno, bajo la condición de que en todo caso se haga interinamente.

ULTRAMARINOS
CASA DUEÑAS
Gran surtido en conservas y embutidos a precios sin competencia
Santa Isabel, 1 teléf. 174
TOLEDO

Almacenes
“LA PAZ,”
—:—: TEJIDOS —:—:
—:—: PAQUETERIA —:—:
—
TALAVERA DE LA REINA

Lucas Prieto Carballo
Almacén de tejidos
CONSTITUCION, 10 y 11
Detall: PI Y MARGALL, 1 y 3
TALAVERA DE LA REINA

Casa Trigo Sastrería
Cortador de primer orden
PI Y MARGALL, 4
TALAVERA DE LA REINA

ANTONIO AVILA
CASQUERIA EN GENERAL
Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras
(Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.423

ANUNCIOS
En toda España liberada y países amigos
PRENSA-RADIO
¡GRANDES DESCUENTOS!
PRESUPUESTOS GRATIS
PUBLICIDAD HERNANDEZ
EMPRESA ANUNCIADORA
Claudio Moyano, 13 - - Apartado 109
VALLADOLID

NECROLOGIA

Misas por el alma del alférez don Marciano Cirujano

Todas las misas que se celebren el viernes, día 26, a partir de las siete, en la iglesia de San Ildefonso, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de don Marciano Cirujano Robledo, alférez de la Legión, muerto gloriosamente por la Patria.

Sección Religiosa

SANTORAL DEL DIA 26

Ayuno y abstinencia

San Faustino, San Porfirio, San Andrés, San Víctor, Santa Matilde.

La misa de mañana es de feria. Rito simple. Ornamentos morados. Oración 2.ª «A cunctis», 3.ª «Omnipotens». Prefacio de Quadragésima. Oración sobre el pueblo.

Iglesia de Padres Carmelitas

Para reorganizar en lo posible la Archicofradía del Niño de Praga, se ruega a todos los asociados y asociadas asistan a la reunión que tendrá lugar el jueves 25, de tres y media a cuatro de la tarde.

El domingo próximo, Dios mediante, tendrá reunión la Junta directiva.

Centro de Artistas e Industriales

TOLEDO

Ante la necesidad de que la Comisión reorganizadora conozca lo antes posible el número de socios con que cuenta la Sociedad, o sea los que hagan efectivo el primer recibo que se ha puesto al cobro y en vista de las grandes dificultades con que se tropieza para la recaudación a domicilio, se ruega encarecidamente a los señores socios que no se les haya presentado dicho recibo, pasen a recogerlo a la portería del citado Centro, antes del día 5 de marzo próximo.

En el mismo sitio antes indicado pueden entregarse los boletines de suscripción a que se hace referencia en la Circular dirigida por la expresada Comisión reorganizadora.

Toledo, 24 de febrero de 1937.

El secretario,
I. NIVEIRO

Bar «La Solera»
Anastasio Sánchez
APERITIVOS DE
TODAS CLASES
Armas, 19.-Teléf. 1207-TOLEDO

INFORMACION
GENERAL

Nuestra escuadra bombardea el puerto de Bilbao

Bombardeo de Baeza y región minera de Jaén

Salamanca.—Los aviones nacionalistas bombardearon Baeza y la región minera de Jaén, causando grandes destrozos en las vías férreas y cortando las comunicaciones.

Cañoneo del puerto de Bilbao

Bayona.—Llegán noticias de que la escuadra nacionalista ha cañoneado intensamente en el día de hoy el puerto y los objetivos militares de la ciudad de Bilbao. La acción de la escuadra nacionalista duró bastante tiempo, y la alarma en la población fué muy grande.—A. Z.

Vuelve a Málaga el cónsul de los Estados Unidos

Málaga.—Ha vuelto a instalarse en esta capital el cónsul de Estados Unidos, que había huído en el pasado mes de Septiembre de Málaga, porque en esta ciudad la vida se había hecho imposible.—A. Z.

Es recogido el cadáver del comandante de la 14.ª brigada internacional

Talavera, 24.—Entre las numerosas bajas causadas a los marxistas en un frustrado ataque en el sector de Carabanchel Bajo, se recogió el cadáver del comandante de la 14.ª brigada internacional.—A. Z.

Todos los países aceptan la fórmula del control excepto Rusia

Londres.—Según informe del Comité de Control todos los países encargados de la vigilancia de las costas españolas han aceptado el litoral fijado para sus correspondientes flotas, excepto Rusia, cuyo delegado ha solicitado un determinado plazo para consultar con su Gobierno.

Inglaterra sufragará el 16 por 100 de los gastos que el control origine y se calcula que ascenderán a un millón de libras esterlinas.

Bombardeo del puerto de Valencia

Valencia.—Ayer noche, a las tres de la madrugada, la Aviación española voló sobre esta capital y bombardeó la zona del puerto. Al amanecer, a las 7,30 repitió la visita y dejó caer varias bombas sobre edificios públicos y cuarteles. Los daños causados en los dos bombardeos son de consideración.

Nuevo subsecretario de Guerra rojo

Valencia.—En sustitución del general Asensio ha sido nombrado subsecretario de Guerra el conocido marxista y redactor que fué del periódico «Claridad», Carlos Carraibar. Entre sus méritos se cuenta el ser muy amigo de Largo Caballero.—A. Z.

Nobles artesanos, con las banderas en alto...

El marxismo ha creado el proletariado, sin Religión, Patria, hogar ni oficio.

Esas masas, de las cuales ha dicho un pensador que están acampadas, no instaladas en la nación.

De esas multitudes atomizadas, sin sensibilidad, salen los desesperados de las Brigadas Internacionales.

Nuestro Corporativismo exalta la fe religiosa y los valores espirituales.

Fija al obrero en su oficio, convirtiéndole en un profesional, calificado y competente.

Le asigna un lugar constante dentro de su Corporación, que no es una asociación privada, sino una entidad pública con personalidad jurídica.

El obrero, dentro de la Obra Nacional Corporativa sentirá la noble dignidad de su oficio, viéndose firmemente ligado en cuerpo y espíritu a la Patria que le ampara y a cuya grandeza colabora con la noble empresa del trabajo.

Hacia la civilización de Etiopía

ROMA, 24.—EN LA CARRETERA QUE PONE EN COMUNICACION ADDIS ABEBA CON ASMARÁ, SE HALLAN TRABAJANDO 21.864 ITALIANOS Y 8.460 INDIGENAS.

ITALIA CONSIDERA A LOS SUBDITOS DEL IMPERIO COMO ITALIANOS Y LOS LIBERTOS DE UNA ESCLAVITUD IGNOMINIOSA, QUE AUN ERA APOYADA POR ALGUNAS NACIONES EUROPEAS.

Los rojos se insubordinan al recibir de sus jefes la orden para un cuarto ataque

NAVALCARNERO, 24 (12 noche).—(Información de «El TEBIB ARRUMI»).—Siempre se ha dicho que tras la tempestad viene la calma, y ahora hemos visto que es cierto el refrán. Nadie que no lo haya visto puede imaginarse el cambio operado en este frente en las últimas veinticuatro horas.

Todo ha perdido el aspecto bélico. Hasta las posiciones que nunca han permanecido inactivas se encuentran hoy en un período de absoluta paz. La Ciudad Universitaria, la Moncloa y el Parque del Oeste no son hoy lo que hasta hoy han sido.

Esto nos dice con toda elocuencia la magnitud del castigo infligido al enemigo en sus últimos ataques.

Sigue el continuo chorreo a nuestras líneas. Los pasados nos aseguran que la rabia y el desaliento se apoderan de todos al advertir que sus bárbaros esfuerzos para romper nuestras líneas no tienen fruto.

Por tres veces atacaron ayer los rojos, y otras tantas perdieron la cara sin conseguir un centímetro, a pesar de tanta sangre. La desesperación de los milicianos llegó a convertirse en protesta, y ésta en insubordinación cuando, ya de noche, recibieron orden de atacar por cuarta vez. Los que habían sido tres veces rechazados se negaron a ello.

No se puede conservar la moral de unas tropas después de una jornada como esta; de ahí la desmoralización de este día, y como consecuencia, la calma. Los rojos realizaron hoy una nueva proeza: han disparado contra tres hospitales, y aunque no ha habido ninguna desgracia que lamentar, por lo menos se le advierte la buena intención.

La carrera de armamentos desencadenada por Inglaterra

Moscú.—La Prensa soviética dedica hoy sus comentarios al rearme inglés, publicado en el libro blanco. El diario «Isvezia» afirma que esta decisión de Inglaterra desencadenará una ruidosa carrera de armamentos, y dice que el Gobierno soviético, ante este panorama, debe conservar su libertad de derecho para hacer lo que juzgue conveniente. En su artículo censura el reciente discurso de Eden, en el que se dijo que Europa no debía seccionarse en dos bandos beligerantes, pues Inglaterra, con sus propósitos bélicos, no hace otra cosa que dividir a Europa en dos partes contrarias: la de los pueblos que se pueden armar y la de los que carecen de recursos para hacerlo.

Neurath ha regresado a Alemania

Viena, 24.—El ministro de Negocios Extranjeros, barón Neurath, ha salido de esta ciudad con dirección a su país. La despedida que se le tributó fué cariñosísima.

No es cierto que la visita del ministro se debiera al establecimiento de una unión aduanera entre Alemania y Austria.

EDITORIAL

MASONES Y ROTARIOS

Con este título y el subtítulo—Textos y Documentos—llega a nuestra Redacción un folletito de no más de 20 páginas, esmeradamente editado en los acreditados talleres tipográficos «Casa Martín», de Valladolid, que hemos leído con interés y que deseáramos ver diseminado con profusión por toda España.

Lo publica el «Requeté» de Valladolid y advierte que el opúsculo se reparte gratuitamente y que autoriza a la Prensa para que se haga eco de sus páginas y reproduzca lo que juzgue oportuno.

Vaya por adelantado nuestra enhorabuena al «Requeté» vallisoletano por su plausible iniciativa, con tanta generosidad y desprendimiento llevada a la práctica, en conformidad con los altísimos ideales, que son su razón de ser, de la defensa de la santa causa de Dios y de España.

El «Requeté», publicando libros como éste, está en su puesto y no deserta de su misión guerrera, que es la de luchar «por Dios, por la Patria y el Rey», como «lucharon nuestros padres»; que la guerra no se hace sólo con espadas, fusiles y cañones en los frentes, sino que se libra también en la retaguardia, luchando con el arma acerada de la pluma, presentando batalla al enemigo solapado y artero, que, agazapado, espera el momento oportuno para anular la victoria obtenida a costa de tanta sangre y de tantas vidas, en los campos de batalla.

Desenmascararle y hacer que todos vean en él al lobo cubierto con piel de oveja, es ya derrotarle y hacerle morder el polvo.

Para esta otra clase de guerra, el «Requeté» que ha enviado a los diversos frentes más de setenta mil «boinas rojas», tiene también organizadas sus huestes, no menos aguerridas que las primeras, las cuales luchan con bravura en el palenque de la prensa y tienen montadas sus guardias y alertas centinelas, que echen el jaltol, como el «Requeté» de Valladolid, al enemigo que, a favor de las tinieblas de la noche, pretende infiltrarse en nuestro campamento.

En este opúsculo se desenmascará el Rotarismo, presentándole como filial de la Masonería, cuya paternidad debe ser causa suficiente para repudiarle para aquellos católicos incautos que a él se afiliaron de buena fe, buena fe que no puede ya admitirse, conocidos los documentos de las autoridades eclesiásticas y los testimonios de los mismos Rotarios y Masones, que forman la trama de este folleto, que debiera ser conocido por todos los españoles.

A Prieto no le dejan marcharse

Roma, 24.—Un evadido de Valencia dice que los extremistas se han opuesto a la designación de Prieto para cierta Embajada, ya que están dispuestos a no consentir más evasiones de los jerifaltes socialistas.

Esta persona asegura que en el mismo despacho de Indalecio, y sentados en cómodos sillones, se encuentran constantemente dos milicianos de la F. A. I., que no pierden de vista al ministro, ya que temen se fugue.

El bautizo del hijo de los príncipes de Piamonte

Roma, 24.—A fines del próximo mayo se verificará el bautizo del hijo de los príncipes de Piamonte.

La ceremonia se celebrará en la capilla Paulina del Quirinal, la misma en que se celebró la boda de los príncipes.

1.465 refugiados en la Embajada chilena, hacia Levante

Madrid, 24.—El embajador de Chile ha preparado cuarenta autobuses, con los que evacuará a los 1.465 refugiados en la Embajada.

Se cree que los trasladará a un puerto de Levante, donde embarcarán en un buque de nacionalidad chilena.

Tiroteo en La Línea entre los carabineros y unos individuos que intentaban entrar en España

Gibraltar, 24.—Cerca de La Línea, los carabineros detuvieron a unos individuos que intentaban entrar en España, pidiéndoles la documentación. Los individuos respondieron a tiros, y los carabineros repelieron la agresión, internándose aquéllos en Gibraltar.

La población de Valencia, triplicada

Valencia, 24.—La población normal de esta ciudad es de doscientos cincuenta mil habitantes. Ahora, por las circunstancias que concurren, se han acumulado tres veces más, lo cual supone enormes dificultades en la vida de la población.

A la escasez general de alimentos únese el exceso de habitantes, aumentando las penalidades terriblemente.

H. del Comercio

FULGENCIO FARRACES
Sol, 5—Talavera de la Reina
Se sirven Bodas y Banquetes

Noticiero Mundial

DIVERGENCIAS EN EL PAR-

Colaboraciones de EL ALCAZAR

El contraste de aquel día

Por F. CORTINES MURUBE

TIDO SOCIALISTA BELGA

ITALIA

Acuerdos entre Mussolini, Alemania y Austria

Roma, 24.—El señor Mussolini recibió al ministro alemán barón Von Neurhet y al delegado financiero de Austria. Trataron en su conversación de los asuntos económicos que afectan a los tres países y se tomaron algunos acuerdos.

FRANCIA

Asesinato del anarquista Eroles

París, 24.—El conocido líder anarquista Eroles, íntimo amigo de Durruti, ha sido asesinado. El hecho se ha mantenido en la más completa reserva. Se acusa a los socialistas como principales coautores del asesinato.

HONDURAS

Movimiento revolucionario

Londres, 24.—En Honduras se ha declarado un movimiento revolucionario con ramificaciones en todo el país. Las autoridades centrales de Tegucigalpa comunican que el movimiento ha sido fácil y rápidamente dominado, siendo apresados sus dirigentes.

TURQUIA

Júbilo en Turquía por el nacimiento del hijo del heredero de Italia

Stambul, 24.—Se han celebrado en toda Turquía grandes fiestas religiosas en acción de gracias por el feliz nacimiento del hijo de los príncipes de Plamonte.

En la capital se han organizado festejos públicos y manifestaciones populares que se dirijan a la embajada de Italia para testimoniar al embajador su regocijo.

BELGICA

Divergencias* en el partido socialista belga

Bruselas, 24.—En el último congreso socialista se han acentuado las divergencias entre los partidarios de la unión con los comunistas y los que no acceden a esta unión.

Se cree que esta divergencia de criterios tendrá como consecuencia la división del partido socialista.

CUBA

Las elecciones en Cuba

Habana.—El coronel Batista, jefe del ejército cubano y cuyo programa de expansión militar y política le ha convertido en figura preeminente en la isla, ha sido proclamado candidato del Partido Liberal, para la presidencia de la República.

La Casa de las Novedades MEDEL Y CRUZ

Tejidos, Mercería, Perfumería y Confecciones.—Emblemas para Requetés y Falange.—Equipos de novias. Siempre las últimas novedades para señoras.

(PRECIO FIJO)

Cuatro Calles, 3 TOLEDO

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

CASA MARÍN Ultramarinos finos ¡Primera casa en Aceites! Cuesta de Belén, núm. 1 TOLEDO

Desde el mes de Julio se defiende en unas montañas de Solsona (Lérida) un puñado de gentes de derecha

Testigo presencial y partícipe del hecho nos ha sido narrado por un ex alcalde de Solsona, que ha logrado escapar a pie y tras grandes privaciones. Según nos cuenta, en unas montañas cercanas a Solsona, ciudad de la provincia de Lérida, cabeza de partido y sede de un obispado, se defiende un puñado de catalanes de derechas en una región en que en las últimas elecciones tuvo la candidatura de derechas 600 votos frente a nueve de las izquierdas.

La base de su defensa la constituyen los extensos bosques de aquella región y unas cuevas en las que viven en grupos de quince o veinte. Su base de aprovisionamiento la forman los pastores y naturales del país que los proveen de alimentos, explicándonos el caso que han llegado a degollar cerdos que les traían sus parientes y empleados.

Al principio contaban sólo con armas de caza y algún «winchester», que luego han ido mejorando con «mausers», contando actualmente hasta con bombas de mano. Este armamento se lo proporcionaron haciendo incursiones a los pueblos vecinos, en los que vegetaban algunos milicianos. En uno de ellos tuvieron que fusilar al alcalde comunista, y en otra ocasión, en una casa de campo—«masía», como allí se llaman—, sorprendieron una partida de milicianos, a los que arrojaron una bomba de mano, matando a dos e hiriendo a los demás. Desde luego, el armamento fué el mejor botín de guerra.

Contra ellos ha mandado la Generalitat alguna gente, pero como el bosque es muy espeso y no se trata de monjas o frailes indefensos, los milicianos, a los primeros tiros, temen aventurarse y caer en una emboscada, y corren en competencia con los conejos, de los que hay muchos en el país.

Algunos de los refugiados han logrado huir y otros perdieron la vida; pero el núcleo principal está dispuesto a resistir y no abandonar a sus familiares.

Poseen radios y están enterados de los acontecimientos, reuniéndose religiosamente para escuchar al general Queipo de Llano. Este puñado de héroes, dignos émulos de los del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza, espera cada día la llegada de las tropas del general Franco.

No sabemos las sorpresas que nos guarda aún el terreno en poder de los rojos y los hechos heroicos que en esta lucha por la independencia nacional encontraremos en las diversas regiones de la España roja.

Los hechos recientes citados por los periódicos en el pueblo de la Fatarella nos demuestran que no siempre la calumnia y el disimulo pueden ser la norma del pueblo campesino, y que es muy posible que al primer avance de nuestro Ejército se subleve la gente del campo de Cataluña, que han de sufrir el odioso yugo de la ciudad proletaria.

No se hará sino repetir la historia.

La Cuaresma de España

Carta pastoral sobre el sentido cristiano-español de la guerra

Por el eminentísimo señor doctor don Isidro Gomá Tomás, Cardenal Arzobispo de Toledo

(CONTINUACIÓN)

La concupiscencia de los ojos, la ambición de tener, que ha producido el desasosiego de las vidas, y ha sacrificado el bienestar de los pobres, y ha materializado la vida y endurecido las entrañas; que ha engendrado injusticias, y ha desequilibrado la vida económica del pueblo, y ha lanzado unas clases contra otras en lucha fratricida.

La soberbia de la vida, el ansia de ser, que ha despojado nuestros campos y aldeas, y ha descen-trado miles de vidas, y ha sacrificado al hermano para encumbrarse sobre su ruina; que ha llevado a los altos sifiales a los ineptos, a los traviesos, a veces a los malvados.

A estos factores de orden moral-social añadimos otros de carácter propiamente político, que difícilmente podríamos eximir de responsabilidad moral.

Uno de ellos es el sentido extranjerizante de nuestra política, con orientación doctrinal diametralmente opuesta a nuestro espíritu nacional. Hay en el fondo de la vida española reservas que no tendrán aplicación sino en el sentido de nuestra historia. Traer a la patria el espíritu ajeno es empeñarse en injertar en el árbol patrio brotes de otro clima espiritual, que no pueden producir más que frutos nocivos, sino es que llevan a la entraña nacional el trastorno de sus esencias, como de tóxico que se ha ingerido contrario a la constitución y leyes del organismo. ¿Cómo eximir de responsabilidad a quienes trajeron acá el comunismo, sistema antihumano más que antiespañol? ¿Qué daño no habrán causado a España los que la han empalmado oficialmente con judíos y masones, verdaderos representantes de la anti-España que nos han traído a estos momentos gravísimos?

Ni a ciertos regionalismos y nacionalismos podemos eximir de responsabilidad moral. Es este un

punto grave de la moral cristiana. Pero aflojar sistemáticamente los vínculos, legítimos de patria, a la que en buena doctrina cristiana nos ligan razones de caridad, es siempre en daño de la región y de la nación. Y cuando se buscan alianzas con quienes son incapaces de respetar las esencias espirituales de una y otra, se rebasan los límites de la imprudencia para entrar en el campo de la injusticia histórica y social. Dejamos, haciendo solamente una apelación a los hechos, un punto de derecho político y de moral que no puede ser tratado aquí.

Esas consideraciones podrían pareceros desplazadas en una carta pastoral. No lo están: primero, porque un Obispo, como el Apostol, puede decir: «Soy ciudadano español» (Art. 22, 26), con deberes mucho más graves que otros; y luego porque en una sociedad cristiana el Obispo es maestro, con derecho y deber de señalar a los pueblos, para su enmienda, las ruinas acumuladas por la inepticia y malicia de sus dirigentes y por la ceguera del pueblo que no ha sabido ver a tiempo el abismo a que debían llevarle sus malos pasos.

Tal es la confesión de España en esta Cuaresma que debe ser de penitencia gravísima. Del fondo del alma de todos los españoles que creemos en Dios y en su justísima Providencia, debiesen salir las palabras del Profeta: «Hemos pecado, Señor; hemos faltado a tus justicias; hicimos la iniquidad»: *Peccavimus, injuste egimus, iniquitatem fecimus...* O las de Tobias al lamentar la catástrofe de su pueblo, desterrado en masa: Señor, tus juicios son altísimos, porque no nos ajustamos a tus preceptos, ni hemos andado lealmente ante Ti» (3, 5).

La guerra, penitencia de España

La confesión es ya un comienzo de restauración moral de quien pecó. La aceptación de la penitencia (Continuará.)

Por Carmen
MARTEL

Nuestra Escuadra

Nuestra Escuadra, después de su brillante actuación en las costas malagueñas, está disfrutando un justo descanso. Nuestra Escuadra, que sólo conoce de triunfos y trae prendidos sobre sus potentes torres los laureles de la victoria. ¡Nuestra Escuadra! ¡Cómo se ensancha el alma al escribir estas palabras!

¡Qué lejos están ya aquellos días en que la Escuadra roja, mandada por jefes improvisados, lanzaba sus bombas sobre Cádiz, la ciudad que siempre tuvo para ella mimos y cariño y cuyo sólo crimen era seguir siendo española y no vendida a Rusia como ella. Hacía apenas un año aquellos mismos barcos habían sido huéspedes de honor en la bahía gaditana, pero la traición les trocó en enemigos y pagaron con la más negra ingratitud todos sus beneficios. ¡Qué podía esperarse de los que habían llegado al Poder pasando por encima de los cadáveres de sus víctimas, de aquellos jefes y oficiales que legítimamente lo ejercían!

Pero poco le duró a la Escuadra roja aquella supremacía de los mares, conseguida con el crimen y la traición. Un día vieron en su horizonte otros barcos que ondeaban al viento la enseña roja y guáldo, y pronto conocieron por propia experiencia el poder de sus cañones. Manejados por hombres competentes, por auténticos marineros españoles que impusieron su ley y en el Estrecho no hubo otros amos que ellos... ¡Nuestra Escuadra era de nuevo reina de los mares! Poco importaba que los barcos rojos fuesen más numerosos, si los hombres que los defendían no tenían corazón y sólo supieron huir ante la acometida de los nuestros.

En ellos iba una juventud sana y obediente a las órdenes de sus jefes...; en ellos, sin imposiciones,

sólo por propia voluntad, se practicaba la igualdad tan cacareada y tan mal practicada por los rojos. El amor patrio había unido a seres muy alejados en la escala social...; había convertido en marineros no sólo a humildes pescadores de las rías gallegas y de las costas vascas...; junto a ellos conviviendo con ellos y con sus mismas obligaciones, hombres de carrera, primogénitos de grandes de España, innumerables señoritos que dejaron en tierra, como bagaje inútil, sus pretensiones y sus comodidades para servir a la Madre Patria.

Un gran espíritu animaba a todos...; la impaciencia les devoraba y Málaga, la que sufría, aherrojada en manos extrañas, fué la presa codiciada que se les ofreció. Y Málaga, en un día bendito, vió cómo por cielos, mar y tierra acudían a rescatarla. La Escuadra roja no se atrevió, ni en esos momentos decisivos para su causa, a presentar batalla a la nuestra...; sólo los aviones lanzaron infatigables sus bombas que la Providencia desvió de nuestros barcos... Y Málaga fué tomada y los marinos debieron sentir en medio de su inmensa alegría una pena muy honda...; en aquella tierra liberada muchos de sus compañeros fueron vilmente asesinados. Allí se escribió una página vergonzosa para la Escuadra roja y una página gloriosa para la auténtica Marina española, que selló con su sangre su fidelidad a la causa.

De esa Marina noble y leal que no tendrá descanso ni se sentirá plenamente feliz hasta ver a los barcos traidores empavesados con nuestra gloriosa enseña nacional... hasta ver de nuevo sometida toda la costa levantina y entrar triunfante, en medio de vítores entusiastas, en los puertos de Barcelona y Cartagena.

CARMEN MARTEL

La admirable labor de una monja convertida en miliciana

Málaga.—Entre los horrores de la Málaga roja, destacan con extraordinario relieve grandes virtudes y hazañas de gentes que se sacrificaron en bien de los demás.

Conocemos hoy el caso de una religiosa a la que, como a las demás, la arrojaron de su convento, salvando la vida por verdadero milagro, y esta circunstancia le incitó a ingeniarse la forma de prestar meritorios servicios de caridad a los prisioneros y perseguidos y de salvar de la muerte a quienes estaban destinados a ser víctimas de la furia roja.

Y, efectivamente; observando el desconcierto que reinaba entre los marxistas, cada uno de los cuales hacía lo que quería, sin cohesión entre ellos, se disfrazó de miliciana, poniéndose un uniforme de carabinero que recogió de unos cadáveres, y con él se presentaba a los dirigentes, usando maneras hombrunas y barbarotas y exigiéndoles los favores que pretendía con ingeniosos pretextos.

Así pudo sacar de la cárcel y salvar la vida a más de cuarenta personas.

TIPOS DE RETAGUARDIA

El tipo más abundante que se da en todos los tiempos, es el descontento y el murmurador.

Es un tipo clásico de la retaguardia. Recuérdese ese personaje presentado por el gran literato Navarro Villoslada, en su novela «Amaya». En ésta se denomina «El disgustado»; no encuentra nada bien, todo lo que se hace es defectuoso. Si se hace algo mal lo censura por eso; si se hace bien lo censura porque se podía haber hecho mejor; y si lo hecho es insuperable, lo censura porque debía haberse hecho antes.

En la novela «Guerra sin cuartel», escrita por el literato español Ceferino Suárez Bravo y premiada por la Academia de la Lengua, hay otro tipo parecido, que murmura de todas las operaciones militares del ejército carlista de la guerra de Zumalacárregui; duda de la lealtad de todos y parece que sólo él sabría hacer las cosas bien.

A esos tales no debe hacerse caso, dejarlos con sus murmuraciones y eso les servirá de castigo para que se frían en su propia salsa.

Otro tipo que produce risa es el estratega... de café.

Para él el mando no sabe lo que se pesca.

—Pero, ¡hombre! dice; si para entrar allí no hace falta más que sentido común. Porque, suponemos que esta copa es la ciudad

que se desea tomar y estas las carreteras, y estos los pueblos próximos, ¿no? ¡Bueno!, pues no hay más que venir por aquí, atacar por allá, y cuando el enemigo crea que se va a entrar por este sitio, ¡zás! se entra por el otro. ¿Está claro?

—Tiene usted razón. Escríbale a Franco, y seguirá el plan que usted traza, que es de toda evidencia. Y le dará a usted la gran cruz del mérito militar, u otra que va a crear que se titulará el «Collar de la gran pupila», para los videntes como usted.

También abunda otro tipo. El Patriota bonachón, casi bobo. Es un ente amparador de todos los enemigos del régimen, por motivos particulares.

En general, el bonachón tiene energías teóricamente.

—Aquí no se hace nada, aquí campan por sus respetos muchos indeseables, aquí no se pega como debiera pegarse.

Así habla, hecho un Fierabrás, y a la media hora sale de su casa para visitar a un amigo que es autoridad y soltarle lo siguiente:

—Mire usted, vengo a recomendar a un «pobre hombre», a quien se va a castigar. Es cuñado de un hermano de la portera de mi casa, y cuando yo era chico iba a la escuela con un primo de la portera. Ya vé usted si tengo «poderosos» motivos para pedir este favor.

Es cierto que mi recomendado

es muy de izquierda y también separatista, pero ya ve usted, le repito las razones que tengo para recomendarlo.»

A lo cual le contestó una autoridad:

—¿Y es usted el mismo que está siempre pidiendo que se pegue fuerte. Vaya usted muy a la porra, y no se caiga algún día por bondadoso o por bobo del todo. Con patriotas como usted se vaciarían las cárceles y no se castigaría a nadie. Volveríamos a la España de antes. Y aun peor.

ALTOBISCAR

ALMACENES

Vda. de Marcelino Rodríguez

Tejidos, Paquetería, Confecciones y Pañería

Pl y Margal, 27 (antes S. Francisco) Telf. 8
TALAVERA DE LA REINA

OBJETOS PARA REGALOS
CRISTALERIA Y PORCELANA

RELOJERIA :: BISUTERIA FINA

SEBASTIAN DIAZ-MARTA

APARATOS Y MATERIAL ELÉCTRICO

Comercio, 10 TOLEDO

MAXIMIANO SÁNCHEZ

Primera Casa en Embutidos - Comestibles finos - Embotellados de todas marcas

Capuchinas, núm. 2.—TOLEDO

Cecilio Martín

PASTELERÍA Y FÁBRICA DE MAZAPÁN

Tendillas, 3.—Teléfono, 1983

TOLEDO

Joyería, Platería y Bisutería fina
Orfebrería - Objetos para regalo
Cubiertos de Plata y Alpaca
ANTONIO ARANDA
SUCESOR DE GAMERO
COMERCIO, 13 - TOLEDO

“LA DALIA”

¡Siempre novedades!!

Talavera de la Reina

CASA GARCIA PARDO

Cuesta de Belén, 7 (frente al Estanco)

Gran surtido en géneros de punto y felpa, mantas, abrigos hechos y gamuzas, medias y calcetines

CASA TORAN

Comestibles finos

La casa más surtida en legumbres, conservas y quesos.

SIXTO RAMON PARRO, 7
TOLEDO

E. Lucas Sánchez y Delgado

ABOGADO-PROCURADOR

Armas, 26

— TOLEDO —

Se alquila un local

en la CALLE ANCHA.

Razón: Cordonerías, 6.—Toledo.

PALOMINO & VERGARA

VINOS Y COÑAC

JEREZ

(Casa fundada en 1865)

ESPECIALIDADES:

Jerez Dulce “Lusitania”

Jerez Quina Vergara

Anís Macaco

Coñac Centurión

Pío XI (Vino para Consagrar)

¡SEÑORA!

VEA LA GRAN QUEMA DE LANAS QUE CON EL FIN DE AMINORAR EXISTENCIAS HACE

EL BARATO DE TOLEDO

PRECIOS DE VERDADERA QUEMA

NO OLVIDE EL LEMA DE ESTA CASA:

VENDER MUCHO PERO GANAR POCO

EL BARATO DE TOLEDO

DE MARCIANO PEREZ MONTES

Comercio, 31 y 33 — Teléfono 1667 — TOLEDO

El parte rojo de ayer decía que los «facciosos» habían permanecido inactivos durante la jornada, lo que probaba su gran quebranto en los últimos combates.

Si nos fuera dable utilizar el altavoz del frente, como ayer lo hizo el heroico teniente coronel Tella con aplausos en las trincheras rojas y alguna adecuada respuesta a sus vitores patrióticos repliáramos a los marxistas:

«¿No estais realizando vosotros vuestra cacareada ofensiva? Pues si ayer hubo calma en el frente fué porque vosotros detuvisteis vuestra reacción, y por tanto, si de la calma hay que deducir el quebranto de uno de los combatientes, ese quebranto es sin duda el vuestro después de estrellar vuestros mejores efectivos contra el muro infranqueable opuesto por las previsiones de nuestro mando y el valor magnífico de nuestros soldados.»

Y así es la verdad. Todos los cronistas de guerra ponderan en términos entusiásticos el admirable comportamiento de nuestras fuerzas en los combates del Jarama, y especialmente en la batalla del Pingarrón, librada anteayer. Y todos coinciden también en señalar las bajas enormes del enemigo, que lo mismo en el Jarama que en Asturias ha sacrificado millares de hombres. sin el menor éxito, en sus desesperados esfuerzos por aliviarse el ahogo que le angustia.

servicio, se reúne el Comité, formado por marineros, disponiendo su salida o no; pero casi siempre lo hacen a sitios que puedan ofrecer poco peligro. Por estas causas, la población bilbaína ha bautizado a ese barco con el nombre de «Comité de No Intervención».

ULTIMA HORA **Alemania, Italia, Austria y Hungría preparan un Tratado de mutua asistencia contra el pacto soviético**

Se prepara un Tratado de mutua asistencia entre Alemania, Italia, Austria y Hungría contra el pacto soviético

Tenerife, 24.—Comunican de París que la Prensa francesa se ocupa del viaje del ministro de Negocios Extranjeros alemán a Austria, y señala sus objetivos.

«L'Echo de Paris» dice que no sería extraño que el viaje tuviera por objeto concertar un tratado de mutua asistencia entre Alemania, Italia, Austria y Hungría, para oponerse al Pacto soviético.

Comentarios a la declaración de Hitler sobre el Tratado de mutua asistencia

Tenerife, 24.—Se hace resaltar en los medios políticos extranjeros la reciente declaración de Hitler diciendo que considera llegado el momento de negociar un pacto de mutua asistencia entre Alemania, Italia, Austria y Hungría.

Especie desmentida

Roma, 25 (madrugada).—Se dice en los medios políticos que no tienen fundamento los rumores que circulan sobre la marcha de Mussolini a Bucarest acompañando al rey-emperador.

Revuelo en Francia por una carta del embajador Herbette a su Gobierno dando por segura la victoria de Franco

Es descubierto un contrabando de opio

Belgrado, 25 (madrugada).—La Policía ha descubierto un contrabando de opio. Entre los detenidos figura un pretendido funcionario de una Embajada no europea. Se carecen de detalles.

Eden declara en la Cámara que el Gobierno desea la repatriación de los voluntarios ingleses

Londres, 25 (madrugada).—Sir Villiam Davis, en un discurso pronunciado en la Cámara de los Comunes, habló sobre el reclutamiento de voluntarios para España y de las medidas adoptadas para procurar que los súbditos ingleses volvieran a su patria.

El presidente del Consejo, Eden, manifestó que no sabía del asunto más que lo que decían los periódicos; pero que era deseo vehemente del Gobierno de que dicha repatriación fuera un hecho.

Los efectos del anuncio de rearme en la Bolsa británica

Londres, 25 (madrugada).—Después del alza extraordinaria efectuada el lunes, especialmente en el grupo de metalurgia, ayer se produjo una reducción de precios, vista la especulación promovida con fines bursátiles.

Un escándalo financiero en la Gran Bretaña

Londres 25 (madrugada).—El «Daily Telegraph» publica una interesante información sobre un escándalo financiero, en el cual están seriamente comprometidos varios funcionarios del Scotland.

Bombardeo aereo nacional sobre territorio de la Generalidad

París, 25 (madrugada).—Comunica el Gobierno rojo de Valencia que la Aviación nacionalista ha bombardeado en territorio de la Generalidad las localidades de Filx y Tortosa.

El Subcomité de No Intervención no ha tratado de la repatriación de voluntarios

Londres, 25 (madrugada).—En unas manifestaciones hechas por Eden a los periodistas ha dicho que los Gobiernos discuten los últimos detalles de las operaciones de control en la guerra española. El Subcomité no ha tratado de la repatriación de los voluntarios que luchan en las filas de los dos bandos españoles.

Una carta del embajador Herbette al Gobierno francés dando por segura la victoria de Franco

Tenerife, 24.—Los periódicos de París aseguran que el embajador francés en la España roja, M. Herbette, ha dirigido una carta muy sensacional al ministro de Prensa, diciendo que la victoria del general Franco es próxima y segura.

Esta carta ha excitado vivos comentarios en los medios políticos, y se asegura que Herbette será destituido de la Embajada que actualmente regenta.

«Basta de mujeres vestidas de milicianos, y de vagos en la retaguardia»

Salamanca, 24.—Según un comunicado, en Barcelona han aparecido unos pasquines, que dicen: «Basta ya de polémicas; basta de mujeres vestidas de milicianos; basta de vagos en la retaguardia; hay que hacer otra labor más aprovechable».

Un grupo de milicianos de la F. A. I. ha entablado combate en

un pueblo cerca de Puigcerdá con otro grupo de milicianos de P. O. U. M. Estos últimos se habían instalado en el pueblo. Los de la F. A. I. se quisieron hacer cargo de todas las instalaciones, y los otros se opusieron, entablándose un empeñado combate.

Parece que Inglaterra va a invitar al Negus a la coronación de Jorge VI

Londres, 25 (madrugada).—El «Daily Mail» cuenta con la posibilidad de que el ex rey de Etiopía, Haile Selassie sea invitado para asistir a las fiestas de la coronación de Jorge VI, decisión que seguramente enfriará las relaciones con Italia.

El «Morning Post» agrega que Italia renunciaría en ese caso a enviar al príncipe de Piamonte como representante italiano en dichas fiestas.

La ineficacia de la Marina roja

Bilbao, 24.—La capital está aislada por el mar, pues el único barco de que disponen los rojos, que es el «José Luis Díez», está averiado. Uno de los barcos nacionales, en una refriega, logró tocar con una granada en estribor a este barco; su reparación ha sido muy imperfecta, y por lo tanto, su velocidad es muy escasa.

Cuando va a prestar algún

Depresión en Valencia ante la imposibilidad del mando único



Sevilla, 25 (12 noche).—El general, en su charla de esta noche, comenzó diciendo: He tenido el sentimiento de no escuchar un discurso que ha pronunciado un amigo mío que vive en Francia y que tuvo ocasión de entrevistarse con un dirigente rojo enviado a una compra de trigo.

Este dijo que en Valencia hay una enorme depresión de ánimo en vista de que es imposible establecer el mando único. El Gobierno está convencido de que, si no lo consigue, la guerra está perdida. La tienen perdida de todos modos, dice el general.

Dijo también ese dirigente que todos los ataques son rechazados, y que en Córdoba, en Lopera, si no hubiera sido por las brigadas internacionales, ya se hubieran impuesto totalmente los soldados del general Franco.

En Barcelona están haciendo una intensa campaña para levantar el ánimo deprimido de las gentes. Añade que las medidas que han tomado los dirigentes rojos de quitar las antenas de radio han causado mal efecto. Una autoridad valenciana alude a un texto que dirigió al vecindario de Málaga para que ría. Dicen los rojos en su manifiesto que el vecindario de Málaga se lanzó a la calle dando gritos de terror al ver que iba a ser preso de la barbarie fascista, y que entonces se dirigieron a la carretera que conduce a Almería, la cual fué bombardeada entonces por la Marina nacional, haciendo numerosas víctimas. En fin, una sarta de falsedades.

Nuestra Aviación ha aprovisionado dos veces el Santuario de Santa María de la Cabeza.

Las enormes pérdidas que los rojos vienen sufriendo lo demuestra el que sus ataques van perdiendo intensidad.

En los frentes del Sur, en Orjiva, ha habido solamente tiroteo, que fué contestado. En Lújar fueron advertidos grupos a quienes dispersó nuestra artillería. Asimismo ocurrió en Motril. En un reconocimiento fueron cogidos treinta fusiles rojos y dos lanzaminas. El enemigo ha sido desalojado de las posiciones que mantenía en la carretera de Granada a Jaén, por Colillos.

El tal Maroto lanza proclamas para que los padres libren a sus hijos de la consabida «barbarie fascista». También dice el general que Maroto, en uno de sus últimos discursos, afirma rotundamente que a Almería no llegaremos, agregando enfáticamente: «Pero es que no pasaréis». Por lo visto—comenta el general Queipo—se le ha desbordado la imaginación al tal Maroto.

QUEIPO DE LLANO AL MICROFONO

El Gobierno inglés entablará una reclamación ante el de Valencia

Londres, 25 (madrugada).—El Gobierno inglés presentará una reclamación diplomática ante el Gobierno rojo de Valencia protestando por el bombardeo de que ha sido víctima el buque británico «Royal» por unas baterías bolcheviques.

El Gobierno inglés reclama al de Valencia una indemnización de 50.000 libras

Salamanca, 25.—Han radiado un comunicado según el cual el Gobierno inglés ha entablado una reclamación al Gobierno de Valencia por valor de 50.000 libras como indemnización por los daños causados por los rojos a los comerciantes ingleses de Barcelona, que, a raíz de estallar el movimiento nacional, fueron desalojados y las fábricas ocupadas por los Sindicatos obreros.

Otro buque británico atacado por los rojos cerca de Valencia

Tenerife, 24.—El acorazado inglés «Royal» ha sido atacado cerca de las costas de Valencia por una batería roja. Una granada cayó sobre cubierta, hiriendo gravemente a un oficial y a varios marineros. Como se recordará, este mismo barco fué atacado por el aire

El Gobierno de Valencia ha declarado que este barco de guerra había sido confundido con uno al servicio del general Franco.